



Remodelación de Farmacia en Hospital Pichilemu genera disminución de más de un 95% en los tiempos de espera

Se adecuó la infraestructura y el sistema de entrega de los medicamentos, generando gran satisfacción para los usuarios que pasaron de esperar 3 horas a un promedio de 5 a 7 minutos.

El aumento de usuarios en el Hospital de Pichilemu, producto del traslado de personas durante la pandemia a la comuna, implicó desafíos en distintos ámbitos para el establecimiento y uno de ellos fue la atención de la Farmacia, donde los tiempos de espera para la entrega de medicamento llegó a ser incluso superior a las 3 horas, generando incomodidad en los usuarios.

Pero, este problema ha quedado atrás, luego de que con recursos del Servicio de Salud se hicieran modificaciones a la infraestructura, aumentando el número de ventanillas de atención y usando tecnología para la gestión de la entrega de los medicamentos, además de contar con el apoyo del municipio local para la implementación de las nuevas dependencias, iniciativas que fueron entregadas formalmente a la comunidad.

Al respecto, el director del Servicio de Salud O'Higgins, Jaime Gutiérrez destacó que "la implementación de la nueva Farmacia del Hospital de Pichilemu es una inversión que hizo el Servicio de Salud para mejorar las condiciones de entrega en los medicamentos y de reducir con eso los

tiempos de espera, una acción necesaria para mejorar la calidad de la atención a nuestro usuarios, donde también tuvimos el apoyo del municipio, que incluyó algunos equipamientos que no estaban considerados en el proyecto".

Por su parte, el director del Hospital de Pichilemu, doctor Alejandro Cerda, expresó que "la inauguración de esta ampliación de la farmacia del hospital de Pichilemu, genera un gran impacto en la salud de las personas, disminuyendo los largos tiempos de espera largo tiempo de espera, de hasta 2 a 3 horas, en los momentos más críticos, a no más de 5 a 10 minutos, que es un impacto positivo para la salud de las personas y con lo cual estábamos al debe".

Para el encargado de Farmacia, Q.F. Luis Aceituno, "este es un punto de inflexión para la comunidad de Pichilemu, porque pasamos de una espera relativamente cómoda a un período postpandemia en que la espera era insostenible, de hasta más de 3 horas y eso generaba estrés tan-

to para el usuario como para el TENS de farmacia que estaba al otro lado de la ventanilla y la entrega de las prescripciones no es sólo que sea rápida, sino que además debe ser una entrega informada y segura, donde el paciente tenga la posibilidad de poder resolver alguna duda y eso no estaba pasando hace mucho tiempo.

Ahora podemos recuperar ese espacio que se había perdido por la pandemia y acercar el hospital a la comunidad, porque claramente una experiencia de espera positiva influye en la salud de la persona".

Para los usuarios, la habilitación de esta nueva farmacia ha sido valorada en forma muy positiva, como lo señalaron Nicolás Araos, quien manifestó que "cuando empecé a venir por mi abuelo, que está

postrado, el período de atención era muy largo, venía a las 11 de la mañana y estaba hasta las 3 de la tarde esperando, ahora no hay más de 2 o 3 personas antes y está super expedito", mientras que Hugo Dufey indicó que "había días muy complejos como los lunes a principio de mes, pero nunca esperabas menos de 1 hora y media, mientras que vine anteayer y no había nadie, me demoré menos de un minuto en que me atendieran".

Para Raquel Espinoza, tesorera de la UCAM y una de las gestoras de las usuarias que levantó la problemática de la farmacia "ha sido maravilloso el cambio realizado, porque fui una de las usuarias que me tocó esperar más de 3 horas para poder recibir mi medicamento y ahora el mes pasado me sorprendí porque en 5 minutos ya tenía mi medicamen-

to Así que muy agradecida sobre todo de las personas que nos apoyaron con la firma para poder llegar hasta donde la

Ministra y que nos pudieran.

Finalmente, para la Consejera Regional, Tamara Monroy, las mejoras realizadas en la farmacia son "trascendentales, porque el Hospital pasó 9 mil a más de 20 mil usuarios y eso afectó los tiempos de espera e incluso había pacientes del sector rural que venía en bus en la mañana y no alcanzaban a retirar sus medicamentos y eso hoy ha cambiado completamente con una atención de calidad y donde incluso le entregan sus medicamentos fraccionados, en un espacio ordenado, así que muy contenta por lo que ha hecho el Servicio de Salud y agradecer la Ministra, a quien fuimos a ver con la senadora Sepúlveda y los adultos mayores que trabajaron para juntar las firmas, siendo ejecutado en tiempo récord por el director del Servicio".



Se realiza Primera Mesa Regional de Capital Humano del Sector Turismo de O'Higgins

Esta instancia, organizada por Sernatur O'Higgins, busca profesionalizar el talento humano que se desempeña en turismo.

En un paso clave hacia el fortalecimiento del turismo regional, se llevó a cabo la "Primera Mesa Regional de Capital Humano" de este año 2024, evento emblemático que marca un hito en la proyección turística de O'Higgins. Este paso crucial hacia el fortalecimiento del turismo regional contó con representantes del sector público, privado y académicos, buscando mejorar la experiencia del turista a través del fortalecimiento de nuevos talentos turísticos. Además, se busca fomentar una región que promueva la generación y recuperación de empleos con estándares decentes y la profesionalización del "talento humano en turismo".

"Esta Mesa Regional representa un paso hacia un futuro turístico más próspero y sostenible para O'Higgins", expresó Carlos Escobar, director regional de Sernatur. "Al unir fuerzas y compartir conocimientos con todos los actores que son parte del ecosistema turístico regional, estamos sentando las bases para impulsar su

crecimiento sostenible y ajustado a la realidad de nuestros territorios, promoviendo la inclusión social y preservando nuestra invaluable herencia cultural y natural, a través de un sistema asociativo tripartito que logre articular a todos los representantes de esta Mesa".

En el marco de la presentación del Plan Estratégico Nacional de Capital Humano 2023 - 2026, destacados representantes del sector turístico se reunieron para firmar el acta de constitución de esta mesa regional, un momento trascendental que simboliza el compromiso compartido hacia el desarrollo sostenible del turismo en O'Higgins.

"En el contexto actual, el avance requiere la convergencia efectiva entre el sector público, el sector privado y la Academia. Este proceso implica el desarrollo continuo de

un capital humano capacitado y comprometido. Por tanto, la presente jornada adquiere una importancia significativa como espacio de diálogo y colaboración. Es fundamental que esta mesa de trabajo trascienda en el tiempo y que todos los participantes asuman el compromiso de mantener esta alianza diversa y enriquecedora a lo largo del tiempo", señaló, el rector de Santo Tomás sede Rancagua, Manuel Ol-

mos.

El evento no sólo fue un espacio para la formalización de esta mesa, sino que también sirvió como plataforma para el intercambio de ideas y experiencias en un taller diagnóstico participativo, donde los participantes tuvieron la oportunidad de establecer lazos, explorar desafíos comunes y diseñar estrategias efectivas para potenciar el capital humano en el sector turístico regional.

"La importancia de esta mesa radica en el reconocimiento y valoración de los recursos que posee nuestra región. Como Cámara de Turismo, nuestras reuniones revelan las carencias existentes, especialmente la necesidad de

con-

tar con los operadores turísticos capacitados y expertos en gastronomía local. Es evidente que la juventud muestra un interés creciente en explorar nuevas oportunidades en nuestra región. En este sentido, la educación desempeña un papel crucial al motivar a la juventud a descubrir y apreciar los atractivos de nuestra región, lo que a su vez podría fomentar su arraigo y contribuir al desarrollo local", manifestó, Cristián Vargas, presidente de la Cámara de Turismo de San Vicente de Tagua Tagua. Con una visión centrada

en la colaboración y el compromiso, la Primera Mesa Regional de Capital Humano del Sector Turismo en O'Higgins, que convocó a 30 instituciones, que representan a 10 servicios públicos, 10 gremios, y 10 de la academia, demuestra el potencial transformador de trabajar juntos hacia un objetivo común. Este tremendo acuerdo asumido por cada uno de los asistentes marca el comienzo de una nueva era para el turismo en la región, impulsada por la innovación, la educación y, sobre todo, la pasión por compartir y posicionar la belleza de O'Higgins como región turística.



11 productores agrícolas de la región participarán en la Expo Mundo Rural 2024

El evento -que reunirá a 130 agricultores y artesanos de las diversas regiones del país- se realizará desde el 23 al 26 de mayo en la Estación Mapocho, en Santiago.

La Región de O'Higgins estará muy bien representada en la Expo Mundo Rural 2024, que se realizará entre el 23 y el 26 de mayo, en el centro cultural Estación Mapocho, en Santiago. En el evento -organizado por INDAP- participarán 11 agricultores y artesanos de nuestra zona, quienes a través de los productos que presentarán al público darán testimonio de los talentos y creatividad de los campesinos y campesinas de esta región, como también de los sabores de estos campos.

La Expo Mundo Rural es una importante vitrina de comercialización para las y los agricultores del país, quienes ofrecerán a los visitantes productos hortofrutícolas, procesados, flores y plantas, artesanía y otros productos.

De O'Higgins estará la joven Alejandra Caris, con la oferta de Lácteos Dina: quesos frescos y maduros; y manjar artesanal. La microempresa familiar Sisay presentará miel y productos derivados; en tanto que la emprendedora Flor Correa tentará a los visitantes con sus mermeladas de diferentes sabores.

María

Beatriz Alvarado, de Pichidegua, participará con sus mermeladas y pastas gourmet, con el sello Don Ignacio Gourmet. Por su parte, Felicita Moreno, de La Orilla de Auquino, comuna de Chépica, presentará su delicioso maní, natural o con sabores salados y dulces, con la marca Vicar.

De la comuna de Lolol participará la señora María Iris Navarro, quien junto a su esposo Jorge Cubillos elabora vinos reserva y gran reserva de muy buena calidad. Cabe destacar que, en el año 2018, este matrimonio obtuvo el premio al Mejor Vino Campesino en el Concurso Catad'Or, con el cabernet sauvignon Entre Cangrejos Reserva 2017; y el año pasado nuevamente ganan ese premio con el vino cabernet sauvignon Entre Cangrejos 2021.

Graciela Toledo, trenzadora y artesana de Cutemu, comuna de Paredones, mostrará su creatividad con las diversas artesanías elaboradas con paja de trigo ligún. Con sus cinturones, joyas y otros objetos, rescata una tradición de más de 200 años; al igual que otras artesanas

de Cutemu.

Mónica Rodríguez -Colmenares Mony Mony- ofrecerá miel de bosque nativo, mieles cremadas para coctelería a la menta y chocolate, multivitamínico con jalea real, polen fresco, shampoo, jabón líquido de miel y propóleos, entre otros productos.

María Bernardita Parra, de Luffacare, se dedica a la producción de luffa, una planta que se puede utilizar para la higiene diaria como esponja vegetal, ya sea utilizando el fruto entero o cortado y cosido para darle diferentes formas. También se puede utilizar en la cocina o para la limpieza del hogar.

Jaime Jara Rojas ofrecerá sus escobas de curagüilla y Susana Coloma su novedoso producto de nueves verdes en almíbar.

Además, en la Expo Mundo Rural se podrá encontrar lo mejor de la producción agrícola de las diversas regiones del país, por ejemplo, ajo chilote, merkén mapuche, orégano, chocolates con frutos, aceite de oliva, frutos deshidratados, quinoa,



café de maqui y otros frutos, charqui, Pipokas amaranto, fermentos y encurtidos, carne de cabrito, salsa de tomate, vinagre de maqui, artesanías en lana y madera, y varios otros.

El Sere-mi de Agricultura, Cristian Silva; y la directora regional (S) de INDAP, Natalia López, expresaron sus felicitaciones a este grupo de emprendedores de O'Higgins que representarán a la región en el importante evento.

El Teniente promueve limpieza en carretera Colinas Verdes con apoyo de mano de obra local

Como parte del programa “Nuestro Territorio Libre de Basura” se recolectaron 2.200 kilos de residuos en el sector. Gracias a la iniciativa, durante los últimos seis meses se han limpiado más de 40 kilómetros de caminos en tres comunas y retirado 7 toneladas de desechos.

En un esfuerzo por prevenir emergencias estacionales y mejorar el entorno de comunas cercanas a sus operaciones, Codelco División El Teniente ha limpiado más de 25 kilómetros y retirado 6.900 kilos de basura en la ruta Colinas Verdes.

A ello se suma que desde noviembre pasado se han limpiado más de 40 kilómetros desde los alrededores de caminos en Machalí, Coya, Gultro, Doñihue y Olivar.

Carlos Vásquez, supervisor de la dirección de Desarrollo Comunitario de la cuprífera, explicó que “a través de una empresa local, se ejecutaron tareas de limpieza, desmalezamiento, poda y roce en áreas descuidadas, respondiendo a

las solicitudes de los vecinos para mejorar su entorno”.

En Colinas Verdes, camino que une desde Gultro hacia Coya, fueron limpiados 25 kilómetros de rutas, bermas y estacionamientos. Además, se recolectaron 5 mil kilos de residuos, junto con el reciclaje de mil 900 kilos de vidrio y botellas de plástico.

De forma paralela, la cuadrilla estuvo en el Cesfam (Centro de Salud Familiar) de Gultro para ejecutar labores de mejoramiento del entorno, patios interiores y canal de regadío. Esta acción tiene como objetivo prevenir emergencias estacionales y garantizar la seguridad de los

pacientes

del servicio.

La directora del Cesfam, Ivonne Zárate, explicó que “es importante que El Teniente implemente este tipo de iniciativas porque genera una mejor imagen de nuestro entorno ante la comunidad. Los cambios son notorios y aportan a la seguridad de quienes transitan por estos espacios”. Fomento de mano de obra local

Gracias al programa de

mano de obra

local, la empresa “FyV Servicios Integrales” se encarga de realizar los trabajos. Compuesta por trabajadores de la región, cada equipo se organiza en cuadrillas de ocho trabajadores para coordinar las acciones de manera efectiva.

“A través del compromiso con este programa contribuimos para construir una región y un

país más limpio”, explicó Felipe

Lara, supervisor de la empresa.

Hernán Hernández, capataz de las obras, sostuvo que “con nuestro trabajo aportamos directa e indirectamente a la prevención de incendios forestales y a la mejora del ambiente en nuestra región”.

Desde noviembre se han limpiado más de 40 kilómetros en rutas de las comunas de Olivar, Machalí y Doñihue. Las obras se han desarrollado en la carretera El Cobre, así como en sectores aledaños a la planta ETEO de Olivar, California y Rinconada de Doñihue.

